

Et de Messire Chabos et M. J. Spalding, collecté par eux aux Tanneries des Bélaïres, savoir de Die. Lacroix £6; d'une personne inconnue £3; de M. Grenier £1; de M. B. Lapointe £1; de M. J. Spalding £1; en petites sommes £8 7s 3d. Total. £20 7 3

Le trésorier pour la campagne annonça qu'il avait reçu, depuis le 21 courant, les sommes suivantes, savoir :

De St. Roch, par les mains de M. Camille Archambault	£25 0 0
De Verchères, par les mains de Messire Bruncau	23 7 10
De la Pointe aux Trembles par les mains de Messire Labello	20 0 0
De Laprairie par les mains du Révd. P. Tellier, et de J. B. Eric Dupré, écr. collecté de différentes personnes	113 12 6
savoir :	
Du Révd. M. Broome, fruit d'une collecte dans son église	5 7 6
De John Dunn J. P.	4 0 0
Charreton écr. P. M.	1 5 0

£192 12 10

À 5 heures P. M. le comité s'ajourne.

JOS. BOURRET,
Agis. comme Secrétaire Pro-temp.

25 juin 1845.

Présents: M. Quiblier au fauteuil, J. Bourret, et H. Paré, écrs.
M. R. D. Dudley fut prié d'agir comme secrétaire pro tempore.
Les souscriptions suivantes furent reçues, savoir :

De John Sieveright, de la campagne de la Baie d'Hudson, par les mains de Charles Gédès, écuyer	£12 10 0
John Auld et Cie.	7 10 0
Sa Grandeur Mgr. Gaulin, évêque de Kingston	20 0 0
François Perrin écr. (Quartier de la Reine)	2 10 0
Petites sommes	0 5 0
Félix Hamelin, sa souscription	1 5 0

£44 0 0

Une boîte contenant du noir à souliers expédié à Québec par M. Hardisty fut donnée par lui comme sa souscription.

Le trésorier pour la campagne annonça qu'il avait reçu :

De Lachine, par les mains de Révérend M. Duranseau	£39 12 7½
De St. Mathias par les mains du P. Bertrand	35 4 0
De St. Aimé par les mains de F. F. Z. Hamel écr.	32 0 6
De la Pointe Claire, par les mains du Dr. Valois	32 17 7
De la Valtrie, par les mains du Révd. M. Théberge	12 10 0
De St. Henry de Mascouche par les mains du Rév. L.	
Gagné	8 6 1½
De St. Elisabeth par les mains du Rév. M. Quevillon	22 5 0
De Belœil, par les mains de A. Dumon, écr.	32 7 1
(avec une boîte de hardes)	
De St. Simon, par les mains de F. H. Cadieux écr.	4 4 6½

Total £217 7 6½

Ajournée à 4½ heures P. M.

B. D. BODLEY,
Sec. Pro-tempore.

—Le comité de secours a reçu le 20 juin :

20 juin: Bécancour	£27 11 10½
M. Turner (provenant de la boîte des pauvres)	0 10 5½
Thomas Cary, Ecr	5 0 0
Produit de la vente des provisions	25 5 0
21 St. Léon (District des Trois Rivières)	7 1 3
St. Jean Port-Joli	36 10 0
23 Belle-Ville (Haut-Canada)	54 8 0
Produit de la vente des provisions	26 2 4
“ “ d'une partie des effets apportés de la paroisse de St Jean Port-Joli	16 14 9
Un Inconnu	4 0 0
24 L'île Verte	5 9 6
Le chantier de l'île Verte	8 0 0
25 J. Chabot, Ecr.	50 0 0
Grondines	23 0 0
St. Pierre (Rivière du sud)	19 12 9½

Sur cette somme il y a £3 0 0 de donné pour la reconstruction de l'Eglise St. Roch.

La somme de £10 qui a été annoncée comme venant de la paroisse de Sainte-Marguerite de la Beauce, n'a été souscrite que par un particulier de cette paroisse, M. le curé Forgues. *Journal de Québec.*

—A la dernière assemblée hebdomadaire du comité général de secours pour les incendiés, il a été lu un rapport du sous-comité de distribution signé C. F. Baillargeon, prêtre, président, duquel résultent les faits qui suivent.

1. Le produit de la vente des provisions envoyées de la campagne et vendues aux incendiés à des prix réduits se montait alors à £261 14s.

2. Sur plus de dix mille incendiés qui étaient restés sans toit, il n'y en eut que quarante-six qui ne trouvèrent point à se loger la nuit suivante chez les autres habitants. Il n'y en a maintenant que quatre-vingt-huit à la Vieille Douane, les autres étant encore logés par les habitants.

3. Il a été fourni, à 5488 personnes, des vêtements qui, estimés à bas prix, valaient £1329 13s.

4. Pendant la première semaine 7900 personnes reçurent des secours en argent, se montant à £3950, outre £69 donnés dans des circonstances particulières.

5. Des effets perdus, valant environ £1000, furent recouverts, par les efforts de la police, et rendus à leurs propriétaires sous la direction de M. Symes. Ci-dessous est une liste de messieurs qui ont aidé à classer, évaluer et distribuer les hardes, etc., aux incendiés.

Il ne faut pas oublier les services des dames qui aidèrent aussi avec zèle à assortir une immense quantité de vêtements.

En un mot, la conduite de toute la population de Québec, en cette occasion, lui fait le plus grand honneur, et cet honneur est partagé par les classes plus pauvres, tant dans la ville que dans les paroisses avoisinantes, qui, gratuitement pour la plupart, ont logé et dans bien des cas nourri et vêtu les incendiés, qui formaient un tiers de la population de Québec. *Canadien.*

—M. Simpson, caissier de la Banque de Montréal à Québec, a reçu la somme de £24 0 6, produit d'une collecte faite parmi la congrégation de Williamstown (Glengary) en faveur des incendiés du 28 mai. *Idem.*

Souscriptions à la Grosse Isle.

Le Dr. G. M. Douglas	£12 10 0
Le Rév. M. W. Moylan	3 0 0
John Callingsford	5 0 0
Le Sergent Church et 5 hommes de police	1 2 0
4 bateliers	1 0 0
Matrone de l'Hopital et infirmiers	1 17 0
Boulangier et commis de M. Roy	0 7 6

Total £24 16 6

—Les souscriptions en faveur des incendiés vont toujours de mieux en mieux. Montréal en est rendu à ses £10,000. Mais ce sont surtout nos paroisses de campagne qui se distinguent de la manière la plus honorable; la quantité d'argent et d'effet qui nous viennent de quelques unes d'elles, surpasse de beaucoup ce que nous étions en droit d'en attendre. *Castor.*

CANADA.

—On écrit au *Journal de Québec* :

“ St. François, Rivière du Sud.

Aujourd'hui s'est terminée une retraite, sous la présidence de Messire Villeneuve, curé de St. Charles, assisté d'un grand nombre de ses confrères de toutes les paroisses adjacentes qui sont venus avec le plus grand zèle entendre les confessions. J'ai été très édifié et en même temps touché jusqu'aux larmes en entendant les divers sermons qui ont été prêchés sur les vérités les plus touchantes de la religion; tous les jours on a vu, avec édification les confessionnaires environnés d'une foule immense de pénitents, et les fidèles après s'être réconciliés avec Dieu, s'asseoir à la table du Seigneur, se nourrir du pain des anges. Il y eut un sermon sur la tempérance, plein d'onction et très pathétique après lequel plus de huit cents personnes sont venues s'enrôler sous l'étendard de la tempérance. Tous les jours on a vu les paroissiens accourir en foule aux différents exercices de la retraite. Puisse cette belle ferveur se maintenir et persévérer longtemps!

UN AMI DE LA RELIGION.

—Un poisson monstre qu'on a pris pour une baleine, est venu faire acte d'apparition au Pied du Courant Ste. Marie avant hier dans la journée, ce qui attira une foule immense de curieux parmi lesquels quelques uns déchargèrent sur ce noble visiteur du St. Laurent quelques coups de fusil qui ne parurent guères l'effrayer et encore moins lui faire mal. D'autres ont soutenu que c'était un marsouin-monstre que la civilisation de Montréal attirait dans ces parages. *Aurore.*

—L'an 1845 pourra être désigné dans l'histoire comme l'année des incendies. Les derniers journaux américains en ajoutent un autre à la longue liste de ces calamités que nous avons déjà eu la tâche d'enregistrer dans nos colonnes. Fayetteville, dans la Caroline du Nord, est pour la plus grande partie réduite en cendres. On estime la perte entre trois et quatre cent mille piastres, sur quoi il y a pour cent vingt-cinq à cent cinquante mille piastres d'assurances. *Canadien.*

—Nous avons été encore hier témoins d'un incendie qui éclata vers 2 heures de l'après-midi à Beauport, chez M. Pierre Grenier, à un quart de lieue du saut de Montmorency, et qui consuma sa maison, sa grange et son hangar, ainsi que la grange de M. Louis Grenier, à 4 ou 5 arpents de là, et celle de M. Alexandre Tessier, avec tout ce que ces bâtiments contenaient.